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COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA 
DO RIO DAS VELHAS 

Aos 29 dias do mês de abril de 2010, das 14h30min às 17h00min, reuniu-se 1 

extraordinariamente o Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio das Velhas - CBH Velhas, no 2 

auditório da Faculdade Arnaldo sito à Rua Timbiras, nº 560, Funcionários - Belo Horizonte 3 

- MG. 4 

Participaram os seguintes conselheiros titulares: Carlos Alberto Santos Oliveira, FAEMG – 5 

Federação da Agricultura do Estado de Minas Gerais; Valter Vilela, COPASA; Bruno Gattás 6 

Hallak, HOLCIM; Tereza Cristina Luppi Miranda, SAAE – Sete Lagoas; Ronald de Carvalho 7 

Guerra, - Prefeitura Municipal de Ouro Preto; Weber Coutinho, Prefeitura Municipal de 8 

Belo Horizonte; Elton Dias Barcelos, Prefeitura Municipal de Funilândia; Ênio Resende de 9 

Souza, EMATER; Luiza de Marillac, IGAM; Rogério de Oliveira Sepúlveda, Instituto Guaicuy 10 

– SOS Rio das Velhas; Cecília Rute de Andrade Silva, ONG CONVIVERDE; José Nelson de 11 

Almeida Machado, ABES – MG; Ivana Eva Novais de Souza, Creche Lar Frei Toninho; 12 

Ademir Martins Bento, SOPROGER – Sociedade Pró-Melhoramentos do Bairro São 13 

Geraldo;  14 

Participaram os seguintes conselheiros suplentes: Mário de Salvo e Britto – Sindicato dos 15 

Produtores Rurais de Curvelo; Maria Mércia Rodrigues, Prefeitura Municipal de Baldim; 16 

José Luiz de Azevedo Campello, Prefeitura Municipal de Santana do Riacho; Liliane 17 

Boaventura, Prefeitura Municipal de Morro da Garça; José Elias Cunha, SEAPA – Secretária 18 

de Estado de Agricultura, Pecuária e Abastecimento; Maria Berenice Cardoso Martins 19 

Vieira, SES – Secretária Estadual de Saúde; Inês Tourino Teixeira, SEE – Secretária Estadual 20 

de Educação; Hildelano Delanusse Theodoro, Faculdade Arnaldo; Maria Tereza Pena, 21 

MINEIRIDADE – Associação para o Desenvolvimento e Crescimento Humano; Tarcísio de 22 

Paula Cardoso, Associação Comunitária dos Chacareiros do Maravilha. 23 

Participaram também: Fernanda Rosendo Silva, SAAE – Itabirito; Genário Magela Silva, 24 

SAAE – Itabirito; Evelize Ninhiyamamoto, SEMMA – Ouro Preto; Renata M. Araújo, IGAM; 25 

Breno E. Lasmar, IGAM; Grazielle, CBH - Velhas; Elcio A. Máximo, Assessoria e Consultoria 26 
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Ltda; Aline Barbosa, RM – Morro da Garça; Hilda de Paiva Bicalho, Rúbia Santos Barbosa, 27 

Anny Caixeta, Débora Oliveira Queiroz, Ana Cristina da Silveira, AGB Peixe Vivo. 28 

Justificaram ausência os seguintes conselheiros: Marcelo Coutinho Amarante, IEF; Alcides 29 

Teixeira Amaral Júnior, Caminhos da Serra, Ambiente, Educação e Cidadania; Renata 30 

Felipe Silvino, FUMEC; Valter José Gonçalves, Cimentos Liz; Marcelo de Deus, CEMIG; 31 

Valéria Almeida Lopes de Faria, CEMIG. 32 

O Presidente do CBH - Velhas, Sr. Rogério Sepúlveda, inicia a reunião agradecendo a 33 

presença de todos e faz a leitura da seguinte pauta: 1. Abertura da 56ª Reunião Ordinária 34 

do CBH - Velhas; 2. Aprovação da ata 54ª Reunião Extraordinária e ata da 55ª Reunião 35 

Extraordinária do CBH – Velhas (anexo). 3. Deliberação sobre o Plano de Aplicação dos 36 

recursos da cobrança para o ano de 2011. 4. Informes sobre a cobrança na Bacia do Rio 37 

das Velhas – IGAM. 5. Informes sobre o andamento das discussões da CTPC sobre a 38 

atualização do Plano Diretor de Recursos Hídricos da Bacia Hidrográfica do rio das Velhas. 39 

6. Assuntos Gerais. 7. Encerramento. Em seguida faz os seguintes informes: Câmara e 40 

Prefeitura Municipal de Curvelo assinam documento com posicionamento contrário à 41 

construção das barragens da CODESVASF; Divulgação do II Seminário Internacional 42 

Revitalização de Rios que será realizado nos dias 10, 11 e 12 de maio/2010. Passando para 43 

o item 2 da pauta, aprovação da Ata da 54ª Reunião Extraordinária, foi aberta para 44 

discussões e sugerido pelo Sr. Rogério Sepúlveda a inclusão na linha 65 da palavra “que” 45 

dando sentido a seguinte fala: “(...)Sr. Rogério Sepúlveda sugere a aprovação do texto 46 

base trabalhado pela CTIL e após a aprovação da plenária que sejam feitos os destaques 47 

pelos membros com correções imediatas.(...)” Não havendo mais nenhum questionamento 48 

foi posta em votação e aprovada por unanimidade, com este destaque. Na sequência 49 

passa para a Ata da 55ª Reunião Extraordinária, aberta para discussão, foi proposto a 50 

alteração de texto nas linhas 44, 45 e 46, passando a ser válida com a seguinte redação: 51 

“(...) O Sr. Rogério Sepúlveda faz a apresentação do Projeto Aterro Sanitário Matozinhos, 52 

para o qual emitiu declaração de anuência “ad referendum” subsidiados pelo relatório do 53 
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Subcomitê Ribeirão da Mata, com participação do membro Sr. Bruno Hallak e CTPC. Sr. 54 

Rogério explicou que trata-se de uma região cárstica com águas subterrâneas, que vêm 55 

sofrendo grande impacto com o passivo ambiental ocasionado pelo lixões. Para que o 56 

FHIDRO financie o projeto é necessária a anuência do Comitê.(...)”. Foi sugerido na linha 57 

48 a seguinte redação: “(...) Sr. Rogério Sepúlveda faz uma breve explanação dos 58 

Processos de Outorga da Empresa GERDAU e das avaliações prévias da CTOC, que também 59 

foram objeto de ofício “ad referendum” do Presidente. (...)”. Na sequência Sr. Ronald de 60 

Carvalho propõe alteração na linha 53, justificando a data do cadastramento que estava 61 

sendo encerrada no mesmo mês, sendo indicada a troca para o mês correto, maio: “(...) 62 

cadastramento do dia 12/04/2010 a 14/05/2010 (...).” Após as sugestões inseridas foi 63 

posta em votação e aprovadas por unanimidade, com os destaques. Passando para o item 64 

3 de pauta: Deliberação sobre o Plano de Aplicação 2011, Sr. Rogério Sepúlveda presta 65 

esclarecimentos das discussões realizadas na Câmara Técnica de Planejamento Projetos e 66 

Controle, em 14 de abril para elaboração do Plano de Aplicação 2011. Em seguida, faz a 67 

leitura do novo Plano de Aplicação justificando que a base deste, é o modelo do ano de 68 

2010 e com destaques dos itens alterados. Após a apresentação e prestados todos os 69 

esclarecimentos necessários foi posto em votação e aprovado por unanimidade. Na 70 

oportunidade Sr. José Nelson coordenador da CTPC, diz que os recursos da cobrança não 71 

foram repassados a agência e que ainda não foram apresentados projetos, alertando aos 72 

membros do risco de não conseguir implementar os recursos financeiros provenientes da 73 

cobrança pela falta dos mesmos. Sr. Ênio Resende pede a palavra e explica o projeto bolsa 74 

verde onde os produtores que preservam o meio ambiente recebem incentivo financeiro 75 

pelos serviços ambientais, e que o aporte vem do FHIDRO - Fundo de Recuperação, 76 

Proteção e Desenvolvimento Sustentável das Bacias Hidrográficas do Estado de Minas 77 

Gerais, a tendência é que essa demanda cresça, podendo os recursos liberados pelo 78 

FHIDRO ser insuficientes, propondo que os recursos da cobrança possam atender a essa 79 

demanda, se necessário. Em resposta, Sr. José Nelson diz que o projeto bolsa verde é 80 
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contínuo e não atende aos objetivos para utilização dos recursos da cobrança nesse 81 

momento. Sr. Ronald de Carvalho reforça que não é momento para investir nesse modelo 82 

de projeto, e que o projeto bolsa verde se completa, para revitalização da bacia. Sr. 83 

Rogério Sepúlveda, neste contexto, explica as diretrizes do atual Plano Diretor de 84 

Recursos Hídricos da Bacia Hidrográfica do Rio das Velhas, e da necessidade de revisar , 85 

sugerindo reverter os recursos da cobrança em projetos que visem melhorias significativas 86 

para a bacia, convidando os membros à participar da elaboração, de um Termo de 87 

Referência, para atualização do Plano Diretor de Recursos Hídricos do Rio das Velhas, em 88 

especial os subcomitês, com apresentação de projetos que beneficiam diretamente a 89 

bacia. Srª Luiza de Marillac aproveita a oportunidade presta esclarecimentos sobre o 90 

FHIDRO, informando ocorrência de um Projeto de Lei, e da suspensão do Edital. Sr. José 91 

Nelson solicita esclarecimentos sobre os convênios durante períodos de eleição e o Sr. 92 

Breno Esteves Lasmar em replica, esclarece que a Lei de vedação no período eleitoral não 93 

se aplica quando o trabalho já está em andamento. Passando para o item 4 de pauta a Srª 94 

Luiza de Marillac presta esclarecimentos sobre a cobrança pelo uso da água na bacia do 95 

Velhas dizendo que o valor arrecadado foi inferior ao valor estimado, e que o processo de 96 

cadastramento de usuários ainda está em andamento na bacia. Foi celebrado em março 97 

de 2007 um convênio ANA/IGAM, cujo foco não foi atingido, dificultando assim o 98 

cumprimento de prazos e exigências do convênio para todas as bacias, além das 99 

dificuldades na licitação, sendo a IRRIPLAN - Engenharia Agrícola a única empresa a se 100 

apresentar no processo. O cadastramento realizado em campo, junto aos usuários não foi 101 

ágil, devido à complexidade de dados em especial os setores de saneamento e mineração, 102 

ocasionando conflitos junto ao CNARH. Foi priorizada a compilação dos dados da COPASA, 103 

justificando assim atrasos. Foram concluídos 1.100 cadastros, mas ainda não foram 104 

emitidos boletos para todos os usuários, devido aos prazos da Secretaria de Estado da 105 

Fazenda. Srª Luiza de Marillac ainda com a palavra diz que no dia 14 de maio fez uma 106 

apresentação ao Conselho de Administração da AGB Peixe Vivo, prestando os mesmos 107 
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esclarecimentos. Após a apresentação Srª Ana Cristina da Silveira questiona sobre a fonte 108 

criada e citada pela Srª Luiza de Marillac na apresentação, sobre o agente técnico, 109 

financeiro e se o cadastramento da COPASA será finalizado antes do vencimento do 110 

próximo boleto. Srª Luiza de Marillac esclarece que a fonte foi criada baseada no Decreto 111 

com SEPLAG, considerando que a mesma é necessária, Sr. Breno Lasmar complementa e 112 

diz que foi feita a previsão orçamentária e que na próxima semana, fechará com o agente 113 

técnico financeiro. Sr. Ronald de Carvalho questiona se no período eleitoral o recurso da 114 

cobrança poderá ficar paralisado. Sr. Breno Lasmar informa que foi assinado o contrato de 115 

gestão que deverá sim ocorrer os repasses, caso não ocorra deverá acelerar a primeira 116 

parcela. Em seguida passa o item 5 da pauta Sr. Rogério Sepúlveda apresenta os informes 117 

sobre o processo de atualização do Plano Diretor de Recursos Hídricos do Rio das Velhas, 118 

destacando a importância da Meta 2010, no processo e a incorporação das sub-bacias. Sr. 119 

Ênio Resende diz da importância do enquadramento, sendo uma diretriz de distribuição 120 

das sub-bacias. Srª Hilda de Paiva questiona a análise de planos municipais, na fase de 121 

elaboração do Termo de Referência, considerando que os mesmos devem ser utilizados 122 

no processo de atualização do Plano Diretor Recursos Hídricos do Rio das Velhas. Sr. 123 

Rogério Sepúlveda encerra a fala e ressalta a importância dessa interface e das parcerias. 124 

Não havendo mais assuntos a se tratar o Presidente encerrou a reunião da qual se lavrou 125 

a presente ata. 126 

 127 

 128 

 129 

Rogério de Oliveira Sepúlveda 130 

Presidente do CBH-Velhas 131 

 132 

 133 

ATA DE REUNIÃO APROVADA EM _________________. 134 


